

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redacción y Administración, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Martes 21 de Julio de 1891.

NUM. 112.

España

De Madrid

La Sociedad Protectora de los Niños ha recibido, por conducto del digno presidente de su comisión ejecutiva, señor duque de Veragua, un donativo de 500 pesetas, que le ha remitido el señor general E. Bud Gruob.

—Durante el mes de Junio último se han inscrito en los juzgados municipales de esta capital 1.326 nacimientos (58 menos que en Junio de 1890), 1.023 defunciones (86 menos), 373 matrimonios canónicos y dos civiles.

—El día 17 salió para Valencia y Roma el ilustre escultor D. Mariano Benlliuri, con objeto de terminar el monumento á la memoria de doña Cristina de Borbón y el sepulcro del tenor Gayarre.

—Se ha dado orden al crucero *Condé de Venadito* para que se incorpore á la escuadra de instrucción en relevo del *Isla de Luzón*, que irá á Barcelona en donde se cambiará la tubería de hierro inutilizada por otra de cobre.

—Han cesado los reparos en todas partes para la admisión de billetes del Barco de España. No se ha producido la menor dificultad en estos días. Y en prueba de que reflejamos todas las opiniones, debemos decir que hemos oído á importantes ministeriales reconocer que ha sido prudente y correcta la actitud del círculo de la Union Mercantil, que no ha ejercido presión alguna, ni ha llevado su influencia á extremar ninguna actitud, comprendiendo sin duda que su misión no podía ser en caso alguno la de favorecer la propaganda de ninguna dificultad, perjudicial en primer término para la respetable clase que representa.

—Los republicanos de la minoría coalicionista del Congreso celebrarán una reunion antes de salir á veranear, con objeto de ponerse de acuerdo para la propaganda de sus ideales durante esta temporada.

—Probablemente en la segunda quincena de Agosto próximo quedará abierto á la explotación pública el trozo de la vía férrea que enlazará á Bobadilla con Ronda.

—El 16 salió de Madrid para San Sebastian el escuadrón de la Escolta Real, que prestará servicio en la ciudad donostiarra durante la jornada.

—El señor ministro de Estado acompañará á la embajada marroquí hasta San Sebastian.

—Se encuentra gravemente enfermo el señor duque de Veragua.

De Provincias

En la playa de Finisterre un pescador dió muerte á un tiburón que media dos metros y setenta y dos centímetros de largo. Bajo sus aletas le fueron encontrados unos pececitos desconocidos.

—En la noche del jueves se desencadenó sobre Granada un violento ciclón, que por algunos minutos envolvió á la ciudad en una nube de polvo, haciendo caer á la vía pública, persianas, tejas, mace-

tas y otros objetos, con peligro de los transeúntes á quienes cogió el fenómeno desprevénidos.

—A bordo del vapor *San Agustín*, surto en el puerto de Vigo, se disparó el lunes un tiro de revólver en el pecho un joven llamado don Miguel de Aragón Pérez.

Fué desembarcado y conducido á la casa de Caridad, donde se le extrajo la bala, encontrándose en un estado relativamente satisfactorio.

—Dicen de Cádiz que el día 23 del actual se verificará la inauguración oficial del astillero *Vea-Murga*.

El obispo colocará y bendecirá la primera piedra, y el alcalde prenderá fuego al horno del taller de fundición.

En dicho día se botará al agua el remolcador *Virgen del Rosario*.

—Se ha fugado el director de la Cárcel de Osuna, D. Valentín Gamboa García.

—El secretario del Ayuntamiento de Piñel (Valladolid) se ha fugado, llevándose sello y documentos de la secretaría.

—Refiere *Los Debates*, de Tortosa, que el lunes iban por el camino en dirección á una heredad, con el morral á la espalda, donde llevaban las provisiones para el día, dos labradores, padre é hijo, del barrio de Remolinos, y de pronto el hijo, que caminaba detrás, sintió sobre sus espaldas la impresión de dos patas que violentamente forcejeaban para apoyarse, mientras oía un aullido extraño y sentía en su nuca el hálito caliente de una bestia que hurgaba en el morral, atraída por el olor de las viandas. Volvióse rápidamente el joven, y al ver unas fauces abiertas que iban á hacer presa en sus carnes, instintivamente, sin nada á mano con que defenderse, alargó el brazo, introdujo su mano derecha por entre las fauces, y cogiendo fuertemente la lengua, la retorció con rabia, mientras con la otra mano sujetaba por el cuello al animal. Entonces el padre acudió en su auxilio, y cogiendo un cuchillo que llevaba el hijo y no había podido servirse, lo hundió repetidas veces en el cuerpo del animal, que, después de dar unos pasos, cayó exánime al suelo. Según opinión de personas peritas, el animal de que se trata es un perrazo de gran corpulencia, producto de perra y lobo, ya que como este tenía la cabeza y como aquella el cuerpo. El labrador que lo tenía sujeto presenta algunas heridas de escasa importancia, que han sido puestas en observación, así como la cabeza del animal, ante el temor de que pudiera éste estar hidrófobo.

—En *El Diario de Bilbao* leemos:

«Hemos tenido ocasión de ver un hermoso ejemplar de la raza felina, que llama la atención por su gran desarrollo y por la particularidad extraña de tener siete orejas.

Al minino de la referencia le ha puesto su dueño en venta, y una familia inglesa daba por el compañero de *Micifuf* 125 pesetas, precio que no satisfizo á su actual poseedor.»

Noticias Artísticas

La distinguida tiple señora Franco de Salas se encuentra totalmente curada de la doble fractura que sufrió en la pierna derecha durante la travesía de la Habana á Santander, á bordo del vapor *Maria Cristina*, como saben nuestros lectores.

Creemos que en la próxima temporada de invierno aparecerá nuevamente en escena la simpática y aplaudida artista.

—Dice un periódico que, á consecuencia de una gotera, dos de los magníficos frescos que adornan las bóvedas de El Escorial, debidos al pincel de Jordán, se hallan amenazados de sufrir desperfectos.

Ignoramos lo que haya de cierto en esto; pero estamos seguros de que, á ser como refiere dicho periódico, en cuanto llegue á conocimiento del intendente de la Real Casa tomará las medidas oportunas para que se repare todo desperfecto.

—La inauguración del nuevo museo de Pinturas que se había de verificar en Valencia durante la feria, se ha aplazado para el mes de Octubre, por faltar la terminación de la sala de autores contemporáneos.

Gracias á los laudables esfuerzos hechos por cuantas personas se interesan por la cultura y engrandecimiento de Valencia, ésta tendrá el primer Museo provincial de España y lo más rico en obras pictóricas, brillando en primer término las dos salas que contienen las tablas de los siglos XIV y XV, entre las cuales hay algunas que envidian los grandes museos de Europa.

Noticias Científicas

Un hallazgo importantísimo acaba de hacerse en Portugal. Trátase de dos manuscritos cuya fecha se remonta al siglo XVI, y que han sido encontrados una en Lisboa y otro en Evora.

Estas obras ofrecen un testimonio irrefutable, según parece, de que el descubrimiento del Brasil no fué debido al azar, como se había creído hasta ahora, sino que fué resultado de un viaje emprendido bajo las órdenes del rey de Portugal D. Manuel, y especialmente organizado con el propósito de hacer descubrimientos en América.

Un puente sobre el Ródano.—Se ha verificado en Lyon la inauguración de un puente sobre la ribera derecha del Ródano. Este puente mide 230 metros de largo y ha costado 4.000.000 de francos.

El general barón Berge, gobernador de Lyon, y Mr. Rivaud prefecto del Ródano, y los consejeros generales, y muchos municipales y muchos invitados y curiosos han asistido á la ceremonia.

Mr. Glavened, ingeniero jefe de la obra ha hecho entrega del puente al alcalde Mr. Catillon, el cual ha felicitado en un brillante discurso al ingeniero jefe y á sus colaboradores.

El puente se abrirá inmediatamente al servicio público.

Un velocípedo notable.—Lo es y mucho el de petróleo inventado por Mr. Édouard Bresler, de Greenwich. Está construido con tubos de acero, y su peso incluído el depósito para el petróleo, no pasa de 440 kilogramos. El mecanismo es muy sencillo. Un aparato de inducción á cada movimiento del émbolo. La pila primaria y todo el mecanismo eléctrico van colocados bajo la silla. La velocidad es de 16 kilómetros por hora, con un consumo de cerca de un litro de líquido.

Aparato para subir escaleras.—En la

galería de máquinas de la última Exposición de Paris llamaba la atención un aparato para subir escaleras, destinado á suplir con ventaja en algunos casos al ascensor común.

Este aparato, que hoy es ya de uso general en algunas poblaciones de Europa, se basa en la adaptación en las escaleras existentes de una especie de asiento móvil que, siguiendo las mismas evoluciones de aquellas, puede transportar de un piso á otro una persona, sin ocupar más sitio que el que ésta ocuparía subiéndolo ó bajándolo á pié.

La instalación puede resumirse en los tres siguientes órganos:

1.º El *guía*, generalmente constituido por dos hierros planos sostenidos de trecho en trecho por pequeñas columnas y que siguen á pocos centímetros del pasamanos las mismas evoluciones de éste.

2.º El *asiento móvil* conductor, compuesto de una especie de carretón vertical con ruedas que encajan en los hierros planos que hacen las veces de rails y de un banquillo en el que se coloca el que quiera subir ó bajar.

Y 3.º Del *motor*, que puede ser hidráulico, eléctrico, etc., y que comunica movimiento al carretón por medio de una cadena ó de un cable, pudiendo, según las circunstancias, variar en el modo de transmisión, ya ejerciendo una tracción directa, ya impulsando un árbol transmisor, del cual tome cada aparato la fuerza necesaria y en el sentido que se quiera.

En una escabra se colocan tantos aparatos como pisos hay en ella, y de esta suerte cada uno puede funcionar independiente, mientras el uno baja, el otro puede subir.

Noticias Taurinas

Las dos últimas corridas de toros verificadas en Oran, han complacido á los aficionados, que han aplaudido mucho á los matadores Minuto y Pechuga.

De este último, dice un periódico de aquella localidad, que ha gustado mucho, y que torea con arte y lucimiento.

—El día 25 toreará en Sevilla el *Litro* y Lesaca.

Los toros pertenecen á la reombrada ganadería de Miura.

—El Espada Joaquín Navarro Quinto tiene ajuste para el 25 y 26 en Novelda, con (Fabrilo) y el 2 y 3 de Agosto en San Roque.

—El aplaudido banderillero José Vargas *Notivas* hermano de *Minuto* se encuentra completamente restablecido de la cornada que le ha tenido imposibilitado, durante algun tiempo, de tomar parte en las lides taurinas.

El matador de toros Mexicano Ponciano Diaz, sufrió una cornada en la pierna derecha, banderilleando un toro en la plaza de Coatepec (Mexico), en la tarde del nueve de abril pasado.

—Entre los festejos que figuran en el programa de ferias y fiestas que deben celebrarse en Valencia, vemos anunciadas cuatro corridas de toros. Veintiseis toros en cuatro días! Y como matadores, el maestro Lagartijo, Espartero, Guerrita y Lagartijillo.

He aquí el programa que deben conocer los buenos aficionados:

Día 24.—6 toros del Saltillo. Espadas, Espartero y Guerrita.

Día 25.—6 toros del duque de Veragua. Espadas, Lagartijo y Guerrita.

Día 26.—6 toros de la señora viuda de Concha Sierra. Espadas, Lagartijo y Guerrita.

Día 27.—8 toros de Ibarra. Espadas, Lagartijo, Espartero, Guerrita y Lagartijillo.

Y el 28, cuatro toros sobrantes de las anteriores corridas, estoqueados por afa-

Noticias curiosas

Dice un periódico de la Habana: «La última representación de *Jugar*

con fuego, anteanoche, en Albisu, ha dado lugar á un incidente desagradabilísimo para una actriz de ese teatro (llámémosla E.)

Al final del segundo acto se encontró, entre bastidores, con Carolina... que representa tan mal el tipo de *Turbulencias* en *Madrid petit*. No sé qué rivalidad las animaba á chocar, de tal modo, que la E. dió un arañazo en la cara de Carolina y estuvo á punto de arrancarle una mecha de sus oscuros cabellos.

Esta mañana dormía aún en su hotel la E. Un joven insiste para entrar en el cuarto de la tiple. La criada se negaba á introducirle, pero el joven afirmaba que E. lo había citado para aquella hora. Un camarón dió fin á aquella escenita de negativa.

Apenas introducido en el dormitorio, el joven se quitó el ancho sombrero que ocultaba sus rasgos, sacó del cinturón dos pistolas y presentó una á la E.

—Anda, *guachinanga*, defiéndete ó te vuelo los sesos.

—Carolina—gritó la pobre señora aterrada.—¡Perdón... perdón!

—¿Preferes la espada?

Y Carolina sacó de su seno dos espadas.

—¡De pie, y en guardia!

—¡Perdóname, Carolina; fué una equivocación!

—¡Ah eres tan cobarde como malvada! Pero te castigaré.

Y sacando de la cama á la tiple, ya medio muerta, la acostó en el suelo, le alzó la camisa... Y sobre formas blancas y turgentes la cruel alzó una *chancleta*. Y azotó, implacable, mientras los encantos, así fustigados, se coloreaban de vergüenza y sangre.

¿Sabes algo de esto la policía?

Correo de ayer

París.—Ha habido una riña entre los huelguistas de los ferro-carriles de París. La policía los dispersó, apresando á dos contendientes.

El *Standard* y el *Times* siguen preocupándose del progreso de la influencia de Francia en Indo-China.

Ha ocurrido un horroroso incendio en Santiago de Chile, que ha destruido los archivos de la legación inglesa. Las pérdidas ascienden á dos millones de pesos, no habiendo ocurrido ninguna desgracia.

Madrid 18.—Es probable que sea denunciado por el gobierno español el tratado de propiedad literaria existente entre Francia y España.

Telegrafían de Málaga que el fiscal ha calificado de asesinato la muerte del Sr. Lorig. Se funda en que el tercer disparo se hizo á mansalva y no concurre circunstancia alguna atenuante ni agravante.

Pide para Pelaez la pena de cadena perpétua y diez mil pesetas de indemnización para la familia del difunto.

El juicio por jurados se verificará en setiembre.

Madrid 18.—La dirección de administración local en el ministerio de la Gobernación está redactando el anteproyecto de una nueva organización de los pósitos. Ha tenido presente cuarenta y un informes recibidos de todas las provincias en que hay pósitos y se ha tomado la mejor de la antigua organización acomodándolo á las necesidades del día.

Mañana marchan á Valencia los periodistas Cavia, Salillas y Morote. También se dignan á marchar á esta ciudad los Sres. Moya, Escuder, Valero y Miralles.

Oporto.—Estando tocando la música de la guardia municipal en el jardín público, algunos concurrentes pidieron que tocara la Marsellesa. La policía hizo cesar la música, algunos grupos protestaron, y entonces la policía detuvo á los que mas alborotaban. Con este motivo hubo una pequeña colisión que produjo sustos y carreras.

No hay noticias políticas de importancia ni se ocupa la prensa de asuntos que llamen la atención.

El *Heraldo* de Madrid supone que en la próxima legislatura habrá fuerte oposición.

Calculábase que han salido de Madrid para veranear 40,000 personas.

Tanger.—Ha llegado el crucero *Reina Regente*.

París.—La comisión de Aduanas del Senado acepta los derechos sobre los vinos que ha votado la Cámara de diputados.

Lisboa.—El gobierno y el Banco de Portugal han tomado las oportunas me-

didias para facilitar los pagos entre las clases laboradoras, en las que es más difícil el cambio de los billetes de 2.500 reis. Los billetes de 1,000 y 500 reis no serán puestos en circulación hasta fines de la semana próxima.

Londres.—Dicen de Finlandia que el czar ha tenido un recibimiento frío en aquel país.

París.—La huelga de los obreros de los ferro carriles continúa pacíficamente, gracias á las disposiciones tomadas por la policía y la guardia republicana en las inmediaciones y en el interior de los talleres. Esta mañana se ha efectuado tranquilamente el ingreso parcial de los obreros de las compañías de los ferro-carriles del Oeste y del Norte. Las estaciones de los arrabales de París se hallan ocupadas militarmente.

Lisboa.—Algunos periódicos de Oporto han consignado el rumor de que los tableros están decididos á cerrar sus tiendas estos días próximos á causa de la escasez de numerario y de haberse negado los agricultores dedicados á la cría de ganado á aceptar en pago los billetes de Banco. Este rumor carece de fundamento, porque la sucursal del Banco de Portugal en dicha plaza recibe semanalmente el metálico necesario para atender al pago de las tropas, salarios de los obreros y empleados y á las necesidades más perentorias del cambio.

París.—La Cámara ha continuado la discusión de los aranceles de Aduanas, aprobando, sin modificación alguna, el artículo primero del proyecto estableciendo la tarifa general y la tarifa mínima en conformidad con los derechos ya aprobados. También ha aprobado el artículo segundo estableciendo recargos sobre los productos de origen no europeo. Los azúcares extranjeros seguirán pagando los recargos actualmente establecidos. Las lanas en bruto de todas las procedencias no europeas quedan exentas de derechos.

El número de huelguistas de los ferro-carriles no ha aumentado, y los trenes siguen circulando con regularidad.

Berlin.—El *Nord Deutsche* publica un telegrama de Strasburgo, negando que se niegue sistemáticamente el visado de los pasaportes de los comisionistas franceses.

París.—En la reunión celebrada en el Tivoli de Vaux Hall, los huelguistas de los ferro-carriles, en número de 6000 acordaron que las reclamaciones de los huelguistas serán presentadas mañana en el palacio de Borbón por cinco delegados, á quienes acompañarán todos los huelguistas. En dicha reunión se ha acordado también que todos los huelguistas irían mañana á los talleres de la Compañía del ferro carril del Oeste, para hacer cesar en ellos el trabajo.

Madrid 19.—La *Gaceta* publica una real orden concediendo exámenes anticipados á los alumnos del curso anterior.

El día 21 habrá banquete oficial en el palacio de Ayete, para festejar el cumpleaños de la reina regente.

Los gamacistas se proponen celebrar una reunión este verano en Santander.

En Motril ha habido una colisión entre la Guardia civil y 49 contrabandistas. Estos han sido presos.

Nueva York.—Dicen de Haití que los revolucionarios han elegido por jefe al general Profeta, quien ha publicado una proclama contra el general Hipólito y demás opresores del pueblo.

El general Legítimo, desde Kingston, se dispone á enviar buque y material de guerra en apoyo de la revolución.

París.—Según noticias telegráficas de Méjico, en el combate naval que hubo el día 13 en Chile entre el crucero insurrecto *Magallanes* y varios buques del gobierno, los insurrectos obtuvieron una brillante victoria. Dos de los buques del gobierno quedaron casi destruidos.

París.—La comisión de presupuestos ha calculado que el aumento de los derechos arancelarios votados por la Cámara, producirá de sesenta á setenta millones de francos.

Viena.—Se ha fijado definitivamente el 2 de setiembre para la llegada del emperador Guillermo. Le acompañará el rey de Sajonia.

Extranjero

Dinamita en un vapor

Telegrafían de Nueva-York que el vapor «G. R. Booth» que sufrió

anteayer grandes averías debidas á la explosión, mientras estaba descargando en Brooklyn, de una caja de dinamita que llevaba oculta á bordo, se fué ayer á pique al ser remolcado al dique seco. Se ha arrestado al capitán por violación de ley referente al transporte de mercancías explosivas.

En todas partes cuecen habas...

Por admitir regalos, cobrar indebidamente sobresueldos y otros excesos, la autoridad judicial de Ottawa, en el Canadá, ha suspendido de empleo y sueldo á los cinco oficiales principales del ministerio de Obras públicas.

Dicha suspensión ha causado allí una sensación extraordinaria.

La autoridad trata de depurar la verdad de los hechos, castigando de una manera ejemplar á los culpables.

Buen lío se está armando

El caso del secuestro de una señorita inglesa por los kurdos está destinado, á lo que parece, á dar muchísimo juego y quizás algún disgusto.

Telegrafían de Teheran,—Persia,—que la legación inglesa en vista de que el consulado turco en So-uj-Bulak está todavía ocupado y rodeado por grupos numerosos de kurdos armados, se niega á aceptar la proposición del embajador turco referente á que la joven inglesa presa aún en aquel consulado sea interrogada respecto á si es ó no verdad que esté ya convertida al islamismo.

La Puerta, por otra parte, ha reconocido por completo á la Persia el derecho de mantener el orden en su territorio por medio de fuerza armada si es necesario. En virtud de este derecho, en So-uj-Bulak se han concentrado, dispuestas á entrar en acción, gran número de tropas persas.

El embajador de Turquía que hasta ahora había puesto mil obstáculos á la intervención de las autoridades persas, hace ahora todo lo contrario.

Más de 1.000 kurdos otomanos han cruzado la frontera para apoyar á los amotinados de So-uj-Bulak pero han vuelto la espalda ante un cuerpo de caballería persa mandado para detener su avance.

Tratado comercial austro-suizo

Debido á las exigencias de los delegados suizos para la conclusión de un tratado de comercio entre Austria y Suiza, las negociaciones adelantan poco, siendo además causa de que se retarden las que debían abrirse con Italia para el mismo objeto.

Los asesinos de Beltcheff

Un telegrama de Sophia anuncia que el Gobierno búlgaro ha descubierto quienes son los asesinos del malogrado ministro de Hacienda, Mr. Beltcheff.

Rusia y Bulgaria

Mr. de Nelidoff, embajador de Rusia en la Puerta Otomana, ha protestado de la recepción de los representantes búlgaros, los señores Vatsewitch y Vou-kowitch, por el sultán.

Sexto centenario de la Confederación Suiza

Telegrafían de Berna que el Consejo Federal ha ordenado que en todo el territorio suizo se echen á vuelo las campanas durante un cuarto de hora á lo menos, en la tarde del 1.º de Agosto próximo, para anunciar al pueblo suizo la conmemoración del sexto centenario de la Confederación Helvética.

A las nueve de la noche de aquel mismo día se encenderán fogatas en todas las altas montañas de la república y se celebrarán oficios en todos los templos de la nación.

Incendio de un coche-correo

En el expres que corre entre

Berna y Olten y debido á la imprudencia del empleado de la estafeta postal, ha ocurrido un incendio que destruyó algunas balijas de efectos postales.

Los sacos de Zurich quedaron destruidos también por las llamas. El empleado imprudente salió también con quemaduras en ambas manos.

Otra vez pasaportes

Dicen de Strasburgo, que á consecuencia de haberse descubierto en Nancy un club calvinista, en Gobierno alemán ha dado orden de extremar el rigor de las medidas referentes á pasaportes, con objeto de inutilizar las maquinaciones de aquel centro.

Los disturbios del Tessino

Castioni ha sido condenado en rebeldía á 8 años de presidio por el delito de homicidio en la persona del Consejero Rossi, durante los disturbios ocurridos hace algunos meses en el canton del Tessino.

Nuestra Correspondencia

Madrid 17 julio

Señor director: Con razón puede decirse que desde la terminación del consejo de esta tarde, queda abierto un paréntesis en lo que aquí hemos dado en llamar la política, que se cerrará cuando la Corte haya regresado á Madrid.

En otro país que no fuera el nuestro, se aprovecharía ese descanso relativo de los hombres que viven de la política, para acometer empresas y estudiar proyectos de reformas administrativas y económicas, á fin de que, cuando las Cámaras reanuden sus sesiones, la opinión estuviera hecha y los representantes del país no tuvieran otro trabajo que el de interpretar fielmente el espíritu y deseos de esa misma opinión ya formada.

Pero aquí, desgraciadamente, pasamos el tiempo que media de uno á otro período legislativo en trabajos fútiles y campañas estériles, y los ministros suelen emplearle en viajecitos de recreo ó en reformar las plantillas de sus departamentos para dar colocación á los últimos recomendados.

Con este sistema de no hacer nada, ó de hacer algo que sea beneficioso á los amigos; vamos poco á poco á la ruina, y cuando nuestros gobernantes quieran modificar las actuales costumbres burocráticas (partiendo del supuesto que haya alguno que lo intente), no faltará quien le diga que la manía de las reformas y el cambio hizo de algunos años á esta parte se ha operado en nuestras costumbres, son la causa de nuestro empobrecimiento, siendo preferible el *statu quo* en todas las cosas, ó sea el quietismo, á los cambios y modificaciones que proyectan los sabios é innovadores modernos.

¡Vaya si lo dirán!

¿Cómo se justifica sino la esterilidad parlamentaria, el proceder del Gobierno en todo lo que se relaciona con los intereses del país y el estancamiento administrativo y económico en que hemos vivido estos últimos años?

El Consejo de ministros

El celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. ha sido breve.

Como de costumbre, el discurso del señor Cánovas ha abrazado dos partes.

En la referente á las cuestiones exteriores, se ha extendido don Antonio en consideraciones de importancia, al dar cuenta á S. M. de la cuestión arancelaria y de tratados, informando detalladamente del estado en que se encuentra la discusión de los aranceles en las Cámaras francesas.

Según ha manifestado uno de los señores ministros, el señor Cánovas ha dicho ante S. M. que el Gobierno español no puede intentar ahora la resolución del problema arancelario, pero se planteará en seguida de que el Senado francés haya terminado la discusión que tiene pendiente y se conozcan definitivamente las modificaciones introducidas en los nuevos aranceles franceses.

Habló el presidente del crédito que goza España y muchos de sus productos en los principales mercados de Europa y América.

También trató el señor Cánovas de la Triple alianza, considerándola como una necesidad para conservar la paz, afirmando que ésta está asegurada en toda Europa para algún tiempo.

**

Al tratar los asuntos interiores y dar cuenta de las cuestiones debatidas en las Cámaras desde el Consejo anterior, expuso el señor Cánovas las dificultades con que ha tropezado el Gobierno al intentar discutir el proyecto de presupuestos.

Ignoro si ha dicho don Antonio que el interés del Gobierno estaba en que se aprobaran en esta primera parte de la legislatura los proyectos que ha insertado estos días la *Gaceta*, y con especialidad el del Banco; pero si no lo ha dicho, debió decirlo, porque esa es la verdad.

Considera el señor Cánovas un honor para los partidos tener presupuestos propios, y en consonancia con esto ha manifestado que, aunque no rijan en el actual año económico, los presupuestos serán los primeros proyectos de ley que se discutan al reanudarse las sesiones de Cortes.

Terminó el señor Cánovas su discurso resumen, y S. M. firmó a seguida varios decretos de Gracia y Justicia y Gobernación, sin que faltaran los consabidos suplementos de crédito.

Antes de que abandonaran los ministros la cámara regia, les manifestó S. M. sus deseos de que no formaran las tropas a su salida de Madrid ni a su llegada a San Sebastián.

El Consejo

Dos horas largas han permanecido los ministros en la secretaría de Estado, y cuando se esperaba que a la salida dirían algo acerca de los asuntos tratados, manifestaron lo siguiente:

Señores:—dirigiéndose á los periodistas que les interrogaron, nos hemos ocupado de varios asuntos de escaso interés y de expedientes de trámite, habiendo hablado también algo del viaje de la Corte á San Sebastián.

Esta explicación no ha dejado satisfechos á nuestros compañeros en la prensa, y á estas hay más de diez y mas de veinte periodistas que por medios indirectos andan buscando quien les dé noticias de los asuntos tratados en el Consejo, al cual siguen atribuyéndose algunos excepcional importancia.—*Camilo*.

Seccion Amena

Gedeón recibe un telegrama de Cuba, y al abrirlo exclama:

—¡Qué rapidez la del telégrafo! Este despacho es de la Habana y todavía está húmeda la goma.

**

Entre amigas:

—¿Cuántos años tienes, Matilde?
—¿Qué te importa? No se tiene más que la edad que se representa.
—¡Calla! Pues yo te creía mucho más joven.

Sección Insular

Parece que el ministro de la Gobernación tiene el propósito de

reorganizar el cuerpo de vigilancia para todas las provincias, exigiendo á los individuos del mismo determinadas condiciones que hoy no le son necesarias para el desempeño de sus cargos, y muy particularmente á los Delegados é Inspectores, los cuales deberán reunir los requisitos de ser licenciado en cualquiera facultad, los primeros, y poseer título profesional ó de Bachiller en Artes, los segundos.

La *Gaceta* de Madrid ha publicado una circular de la Dirección de la Deuda pública á los delegados de Hacienda, determinado el procedimiento á que ha de ajustarse en la administración provincial la liquidación de las obligaciones de la Deuda que en ella deban pagarse.

Las enfermedades que se padecen en este mes son muy semejantes á las del anterior.

Se observan además trastornos mentales, apoplejías, convulsiones en los niños, irritaciones del hígado é intermitentes, en los sitios pantanosos.

Este es el mes más apropiado para el uso de los baños higiénicos, cuya temperatura ha de estar en armonía con la susceptibilidad de cada individuo y su mayor ó menor robustez.

Es guía infiel para graduar la temperatura de los baños el termómetro que generalmente se usa; el mejor termómetro es la sensación que experimenta la persona que se baña; sensación que, siendo muy molesta, le advierte por esto mismo que el exceso de efecto de temperatura no está en la relación con su susceptibilidad, y que por consiguiente, le perjudica.

Lo dicho, está probado que la primavera ejerce poderoso imperio en el alma de los enamorados; el sábado apareció nuevamente en escena el tierno Cupido, atravesados de sus flechas los amantes corazones de dos jóvenes apasionados, que hartos al parecer, de la importuna presencia y rigidez de la *mamá*, decidieron levantar el vuelo para ir á posarse en las agrestes regiones de los campos, dó ostenta la naturaleza todo el munificente esplendor de sus galas y la grandeza inimitable de sus poéticas soledades.

Para los enamorados, la poesía existe en el ser amado; lo demás es solo ruindad, prosa.

Por eso la *Eloisa* que nos ocupa, sin otro ideal ni más aspiración que la de admirar á su *Abelardo*, abandonó risueña y gozosa el ruido mundanal de nuestras calles, para extasiarse luego, acurrucada en el hueco de vetusta roca, contemplando las facciones de su enamorado galán.

Pero sonó en el reloj de nuestros enamorados la hora fatal del desencanto helando en sus juveniles corazones la llama del amor, la fatídica figura de la futura suegra, que con voz de trueno alborota la tranquila estancia del modesto figon en que anidaban nuestros enamorados sus *castos* amores.

Anteayer regresaron los *expedicionarios* de vuelta de su excursión veraniega.

¿Que sucederá?

Por infracciones á las Ordenanzas municipales, dos fueron las multas que ayer impuso la Alcaldía, ascendiendo su importe á la suma de diez pesetas.

Ha sido nombrado conserje de los edificios militares de la Fortaleza de Isabel II (Mahon,) el sargento segundo retirado, D. José Oliva Salguero.

Ayer tarde vimos habiense hecho los necesarios preparativos para dar

comienzo á la construcción del gran catafalco con que piensan adornar la calle del Sindicato, los mayordomos de la fiesta callejera que tendrá lugar el sábado en dicho barrio.

Segun tenemos entendido, el palco que para los músicos trata de levantarse en la citada calle, se separa por completo de la forma vulgar y rutinaria que revisten los que hasta hoy hemos visto en distintas barriadas; su *corte* nuevo y elegante, segun se nos dice, será una imitación de la famosa torre Eiffel, artísticamente adornada y alumbrada con profusión por tres mil luces á la veneciana, que tiene forzosamente que ofrecer al espectador un conjunto sumamente agradable.

Esperamos poder apreciar de cerca el efecto que produzca este nuevo catafalco, para deducir entonces la exactitud de las excelencias que del mismo se nos han contado.

Ha empezado el derribo de una casa ruinosa en la calle del Campo Santo.

Al objeto de prevenir desagradables percances, y para mayor comodidad de los transeúntes, ha dispuesto la Alcaldía se efectúen los trabajos durante la noche.

Digna de aplauso es esta disposición de la Alcaldía.

Dícese que los socios de número de la Sociedad las *Minas* ingresarán en Agosto próximo en la nueva asociación *Centro Militar*.

Es creencia general que seguirán dicho movimiento de ingreso la generalidad de los socios de aquella sociedad.

Por recaer en él fundadas sospechas de que sea el autor del robo de un reloj y cadena de plata, perpetrado hace unos diez días en el vecino caserío del Terreno, la policía detuvo el sábado por la noche á un sujeto de dudosos antecedentes, que quedó á disposición de la autoridad judicial.

La espaciosa casa de Desbrull, en donde se ha instalado recientemente el nuevo *Centro Militar*, es objeto en la actualidad de importantes reformas, que serán en breve otras tantas mejoras que aumentarán las muchas comodidades que reúne el vasto local de la nueva asociación; entre ellas, juzgamos como la de mayor importancia, una nueva puerta de entrada que se abrirá en la parte del edificio que mira al paseo del Borne.

El Colegio de Santo Tomás de Aquino de la villa de Inca, en los exámenes ordinarios de prueba de curso, celebrados en el Instituto Balear, al cual se halla agregado, ha obtenido, como siempre, un resultado brillante.

Noventa actos se celebraron, y en ellos se han sacado más de un 50 p^o de notas, á saber:

Sobresalientes	17
Notables	19
Buenos	15
Aprobados	34
Suspensos	5

Los sobresalientes han obtenido, además, 3 premios y 2 menciones, en esta forma:

Premios

D. Gabriel Sureda y Cerdá.—Historia de España.

D. Gabriel Riera y Alemanñy.—Matemáticas.

D. Andrés Alós y Cabrera, id.

Menciones

D. Francisco Ramis y Borrás.—Agricultura.

D. Agustín Luque y Maraver.—Historia de España.

El referido D. Francisco Ramis y Borrás, de cuyos brillantes ejercicios en el grado de Bachiller dimos cuenta á nuestros lectores, aspira al premio del grado.

Enviamos, pues, la más entusiasta felicitación al Claustro, á la Junta, á los alumnos, y á su respetable familia, por ese brillante resultado, que esperamos ha de servirles de poderoso estímulo para lo sucesivo.

En la calle de la Olivera, ayer por la tarde dos chicuelos retozones vinieron á las manos, vapuleándose lindamente; hasta aquí la cosa poco ofrece de particular, mas no fué así, desde el punto y hora que tomó parte en la contienda la madre de uno de aquellos, que con furia salvaje arremetió contra el otro, causándole en la frente una regular contusión.

El joven contuso fué curado en la casa de Socorro de la Alcaldía, y la autora del daño conducida á Capuchinos.

Los RR. PP. Misionistas de esta ciudad honraron en el presente año á su Santo fundador con la esplendidez y pompa que es su habitual costumbre. En este día se bendicieron un nuevo órgano y unas cortinas de damasco que decoraban el vestíbulo.

Felicitémosles por el desvelo que siempre despliegan en todos los actos religiosos.

Leemos en *El Mercantil Valenciano* del día 19:

«Ayer quedó abierto al público en la calle de Lauria, núm. 18, bajo, una verdadera pastelería Mallorquina, que es el título que ostenta.

En dicho establecimiento, desde los operarios hasta los materiales son mallorquines, y por tal motivo, cuanto en él se expende resulta de una confección esmerada y de un paladar exquisito.

Como especialidades se expenden *Regentes, Ensamadas, Imperiales, Bizcocho extra y Duquesas de langosta*, es decir, todo lo más aristocrático del ramo... de pastelería.

Las ensaimadas se servirán á domicilio. También hay un variado surtido para regalos, bodas y bautizos.»

Hemos transcrito la anterior noticia, como prueba de la gran estima de que gozan nuestros industriales del ramo de pastelería, aun en las ciudades mas importantes.

Ha llegado á San Sebastián el maestro Espinosa, con objeto de ultimar los preparativos para el concierto múnstruo que dirigirá Mancinelli. El inconveniente mayor, que era el de organizar los coros, se ha vencido ya, y están contratadas las masas corales. Los coros de niños empezarán á ensayar esta semana probablemente, bajo la dirección del señor Peña y Goñi.

Como se vé, es incansable la actividad de nuestro paisano el señor Espinosa, á cuya iniciativa debese mayormente la celebracion del concierto múnstruo á que se refiere la anterior noticia.

A los acordes de la banda de música venida el domingo de Mahon, emprendió ayer tarde viaje para dicha ciudad el vapor *Nuevo Mahonés* con numeroso pasaje para la vecina isla.

El señor Cussini acaba de arreglar algunos de los bailables de la *Gioconda*, que tendremos el placer de oír el sábado en la plaza del Aceite, ejecutados por la banda Palmesana, que amenizará en dicha plaza la fiesta que aquellos vecinos celebrarán en honor al apóstol San Jaime.

Ayer presentaba poético aspecto el vasto predio llamado *Son Suñer* propiedad del señor marqués de Campo-Franco, en el que parecían haberse dado cita muchos de nuestros cazadores, que en amistosa porfía hicieron gala de sus excelentes cualidades como tiradores; las trahillas de febreles hicieron prodigios, mostrando el exquisito olfato que distingue á su raza, siendo va-

rias las piezas que corrieron y bastantes á las que dieron alcances.

Dicho predio es uno de los pocos que en esta isla están sin vedar, por cuyo motivo es tradicional costumbre inaugurar la temporada, dedicándose la caza que se mata en el día de ayer al noble dueño de aquella rica heredad.

Ayer noche se hizo entrega á su dueño en la Inspeccion de Vigilancia, del reloj que dijimos ayer habia sido robado hace dias de una casa del Terreno.

Ayer tarde fué trasladado al hospital, en estado que acusaba suma gravedad, el vecino del Arrabal de Santa Catalina, que en la madrugada de ayer tuvo la desgracia de caerse de lo alto del catafalco levantado en la calle de Soler de dicha barriada.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Anoche cruzó la bahía en distintas direcciones el vapor *Maria* de esta matrícula, con objeto de probar la máquina, después de las reparaciones hechas por la casa Maneu.

Con motivo de ser hoy cumpleaños de S. M. la Reina Regente D.^a Maria Cristina, los fuertes de la plaza han hecho las salvas de ordenanza y se le han tributado los demás honores acostumbrados en tales dias.

Durante esta última noche, ha fallecido repentinamente la virtuosa esposa del Sr. Conde de España, D.^a Josefa Abri Descallar.

Acompañamos á la familia en la dolorosa impresión que les ha causado la pérdida de ser tan querido.

Se está ensayando, para cantarla el sábado en la parroquia de San Jaime, la última producción musical de nuestro paisano el aventajado compositor señor Torrens, que como dijimos oportunamente á nuestros lectores, acaba de escribir una misa, expresamente para la festividad de aquel día.

El sábado ingresó en el Hospital provincial una niña atacada de viruela.

En la plazoleta de la Consigna habia ayer un crecido número de pipas de vino para su embarque.

Han sido trasportados al Cuartel de Caballería los cuatro coches del nuevo tranvía que trajo el sábado el vapor *Beller*.

Han contraído matrimonio en la iglesia de Santa Cruz, D. Salvador Montaner Alemañy y la simpática señorita doña Petra Villalonga y Vega Verdugo.

Les deseamos mil felicidades.

La *Banda Palmesana* está ensayando los bailables de *Gioconda* para tocarlos en la fiesta de calle de la plaza del Aceite dedicada á San Jaime que se celebrará el sábado.

El arreglo de dichos bailables lo ha hecho el maestro director de dicha banda Sr. Cussini.

May poco faltó segun un colega para que uno de los picadores muriese anteayer aplastado por el carruaje en que iban algunos toreros.

Terminada la corrida, salieron de la Plaza, con direccion á la fonda del Sr. Barnils, picadores y toreros. Un picador, al llegar al Borne, frente á la horchatería de los señores Roca hermanos, tuvo la desgracia de que se le cayera el caballo, viniendo al suelo y siendo arrojado junto á la acera. El carruaje que venia detras, como iba á todo esca-

pe, no pudo detenerse, y fué á chocar contra el caballo, sin inferirle, empero, herida alguna. Si el picador, en vez de caer á la izquierda cae á la derecha, seguramente que á estas horas tendríamos que lamentar una sensible desgracia.

Pasado el peligro, y auxiliado por un guardia municipal y un agente de policía, fué colocado en su silla el picador, quien continuó en su camino.

Nos alegramos de que así sucediera.

Don Francisco Salvá y C.^a, agente de aduanas establecido en esta plaza, calle de la Marina, núm. 42, deseoso de proporcionar nuevas ventajas y economías á su numerosa clientela, ha agregado á sujeción de aduanas el ramo de transportes á domicilio.

Precios corrientes en el mercado de Inca el día 16 de Julio.

- Trigo, 17'00 pesetas los 70 litros.
- Candeal, 17'50 id. id.
- Cebada del país, 8'50 id. id.
- Id. forastera, 7'50 id. id.
- Avena del país, 7'50 id. id.
- Id. forastera, 7'00 id. id.
- Garbanzos, 23'00 id. id.
- Maiz, 12'00 id. id.
- Habichuelas confites, 20'00 id. id.
- Id. blancas, 24'00 id. id.
- Frijoles, 23'00 id. id.
- Habas para cocer 19'00 id. id.
- Id. ordinarias, 16'00 id. id.
- Id. para ganados, 14'00 id. id.

Cultos

MAÑANA MIÉRCOLES

Santoral: Stos. Teófilo y Platon mrs. y Sta. Maria Magdalena penitente.

Jubileo de cuarenta horas: Concluye en S. Miguel en sufragio de una difunta. Exposición á las 6 y misas rezadas hasta las 12 con meditación durante la de las 11 y media; por la tarde los actos de coro, meditación, estación, procesión, Te-Deum y reserva.

Cultos sagrados: En Sta. Magdalena fiesta á su Titular. A las 10 misa mayor música y sermón por D. Juan Barceló.

En Montesión á las 7 y media, mañana empezará la novena de S. Ignacio de Loyola.

Corte de Maria: En Sta. Clara á Nuestra Sra. de la Cueva Santa.

Oficial

El *Boletín Oficial* de la provincia número 3817 publica:

Venta de plomo procedente de la plaza de Atarazanas en Palma.

Exposición de los repartos de la contribución territorial de Pollensa y Santa Eulalia.

Invitaciones á los industriales que quieran celebrar conciertos de consumos con las municipalidades de Lluçmany y Petra.

Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Inca, Santañy y Mahon.

Relación de las rectificaciones hechas en los nombramientos de jueces municipales de los pueblos que comprende el territorio de esta Audiencia para el bienio de 1891 á 1893.

Venta de muebles embargados judicialmente.

Aviso á Onofre Jaime Gomila, de Porreras, Vicente Vinent, de Mahon, y Jaime Borrás, de Sóller, á quienes deben satisfacerse alcances como militares.

Cuenta de caja del municipio de Capdepera.

Venta de dos fincas situadas en el término municipal de Palma.

Otra de una casa de Alaró.

Otra de una pieza de tierra, situada en el término de Sansellas.

Idem de otra porción de terreno situada en la isla de Ibiza.

Señalamiento de local para las conferencias pedagógicas.

Vacantes de escuelas públicas en las cinco provincias que componen el distrito universitario de Barcelona.

Movimiento local

Hospital civil

Día 20.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 4, hembras 2.—Salidas, varones 2, hembras 2.—Defunciones, varones 1 hembras 0.

Defunciones

Día 20

Francisco Canet Bestard casado 46 años, calle de las Monjas, pulmonía.

José Nicolau Campins, 11 años, calle de Ballester, meningitis cerebral.

Miguel Pujol Rico, 27 meses, calle del vidrio, enterocolitis.

Francisca Cabot Vidal, viuda 86 años, calle de Ballester, catarro intestinal.

Maria Bisbal Bosch 22 meses, Arrabal, sarampion.

Eulalia 4 meses, Templo, bronquitis.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 20

De Mahon vapor «Nuevo Mahonés» c. D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396 efectos y balija pas. 25 m. Palma.

De Tortosa laud «Juana» p. Ramon Magalef 3 trip. ton. 16 con frutos m. Tortosa.

De Cartagena pailebot «Francisca» p. Sebastian Flexas 5 trip. ton. 43 con avena y otros m. Andraitx.

De Valencia vapor «Palma» c. D. Bartolomé Alzina 25 trip. ton. 545 efectos y balija pas. 24 m. Palma.

De Pollensa balandra «San Pelegrin» p. José Alberty 4 trip. ton. 41 efectos m. Palma.

De Sóller laud «San José» p. Esteban Pujol 6 trip. ton. 21 lastre m. Palma.

De Valencia vapor «Balear» c. D. Guillermo Pujol 25 trip. ton. 935 lastre m. Palma.

De Valencia laud «Nta. Sra. de Gracia» p. Pablo Bosch 5 trip. ton. 10, melones y otros m. Palma.

De Mataró laud «Nueva Amistad» patron Pio Martí 4 trip., ton. 27 obra de barro y otros m. Mataró.

DESPACHADOS

Para Mahon vapor «Nueve Mahones» c. D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396 efectos y balija m. Mahon.

Para Andraitx balandra «San José» p. Jaime Flechas 5 trip. ton. 35 con lastre m. Andraitx.

Para Ibiza bergantin goleta «Paquito» c. D. Felix Juiz 7 trip. ton. 118 lastre m. Muros.

Para Marsella polacra goleta «Sóller» p. Antonio Castañer 7 trip. ton. 110 vino y otros m. Sóller.

Para Ibiza laud «San Bernardo» p. Mateo Seguí, 6 trip. ton. 13 efectos m. Palma

Boletín meteorológico.

Día 20

	9 m.	3 t.
Barómetro.	767.1	
Termómetro seco.	27.4	
Id. húmedo.	24.3	
Mínima.	21.0	
Reflector.	20.1	
Dirección del viento.	N. E.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0.0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0.0	

ACACIEMIENTOS

A las nueve cielo y horizontes claros y calmosos con Cirrus y Cumulus, viento fresco al S. y mar rizada.

A las doce sigue el mismo cariz con viento fresco al S. y mar picada.

A las siete cielo con celaje en Stratus, los horizontes brumosos, viento flojo al S. con mar tranquila.

Termómetro á las 7—27°

Higrómetro á las 7—97°

Agua evaporada á las 7—15.30°

Darse tono

Ya que por suerte dispongo de fortuna, me propongo darme tono y con razon, usando siempre el *jabon* de los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonería.—Victor Vaissier.—Paris. De venta principales perfumerías.

En la calle de Pelai-

res número 105 entresuelos se admitirán dos ó tres caballeros para ser tratados como de familia.

Cambio Mallorquín

La Junta de Gobierno ha acordado repartir once pesetas por acción á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, á contar desde el día 20 del corriente.

Palma 18 de Julio de 1891.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

Se ha extraviado un

perro de caza ibicenca. Rafael Colomar Salero gratificará al que lo presente.

En la rinconada de

Sta. Margarita hay una cochera para alquilar con agua y espacio local para las caballerías informarán, calle de Jaime II núm. 58, 3.º

PIANO

Se vende uno usado casi nuevo por un precio económico. Union 43, 1.º

Isleña Marítima

Férias en Valencia

Gran rebaja en los precios de pasajes.
Esta Empresa, teniendo en cuenta las ferias que se han de celebrar en dicha ciudad durante los dias 20 al 31 del actual y deseosa siempre de proporcionar al público en todas las ventajas apetecibles, ha resuelto expedir los juéves 16 y 23 próximos pasajes de ida y vuelta para dichas férias, valederos durante quince dias, á la mitad de los precios que en la actualidad rigen.
Para más informes dirigirse al despacho de esta Empresa, calle de Palacio, núm. 26. 6—1

Se vende un caballo

que sirve para tiro y para montar. En esta imprenta darán razon.

Viaje de recreo

á las maravillosas Cuevas del Drach
Ida y vuelta el mismo día
Precio de entrada: De una hasta cinco personas, 7'50 pesetas.—Por cada persona de aumento, 1'50 id.
El guia de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

Baños de Mar

El propietario de los baños situados en el «Torrent de Mal-pas» junto al «Corporari» participa á sus numerosos parroquianos y al público en general que desde hoy permanecerá abierto dicho establecimiento.

Aviso al público

Se desea alquilar una casa saguan en lugar céntrico de esta capital que contenga al menos cuatro cuartos dormitorios y demás comodidades.
Informarán los señores Pons y Bonet calle de S. Nicolás tienda.

Se venden dos casas

con una porción de terreno plantado de higueras, almendros y otros frutales, situado en el predio «Son Mayorals» del término de esta ciudad. Para mas informes, Molineros 9 pral.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 20 á las 11'55 m.

En el último sorteo celebrado en Madrid han salido premiados los siguientes números:

21762, 23185, 14588, 4162 despachado en Palma, 29669, 29941, 24909, 5030, 4607, 12017, 26430, 24190, 2673, 17096, 19968, 17120, 12112, 1789, 18622, 24718, 12193, 17076, 7747, 20573, 11041, 26261 y 15273.

Madrid 20 á las 10'30 n.

Anuncianse aproximaciones entre los Sres. Martos y Sagasta.

Inglaterra no ha accedido á la moción de los insurrectos chilenos para que se prohibiera completar el armamento á los buques de guerra que Chile ha entregado á Francia.

Madrid 20, 10'30 n.

Los gamacistas niegan que tengan inteligencias con el Sr. Cánovas y hacen protestas de adhesion al Sr. Sagasta.

Proyéctase establecer depósitos de carbon para la Armada en los puertos principales.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 20 Julio.

4 p ^o interior	76.40
4 p ^o amortizable	88.95
Cubas	105.00
Banco de España	418.50
Arrendataría de Tabacos.	86.00
Barcelona	
4 p ^o interior	76.36
4 p ^o exterior	77.40
Cubas	105.37
Coloniales	61.45
Nortes	67.90
Francias.	40.85
Madrid liq.	76.47
3 p ^o renta francesa.	95.12
4 p ^o Español.	72.62
Palma	
Crédito Balear	114.75
Cambio Mallorquín.	80.75
Ferro-carriles de Mallorca	60.00
Alumbrado por gas	160.00
Salinas de Ibiza	250.00
Sociedad General Mallorqu.	87.00
Bonos municipales.	24.50
Isleña Marítima	61.75
Francos 6'25 por 100.	

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER